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INDICES BOURSIERS 
en date du 

CAC 40 03/05/2016          4 375,22
DOW JONES 03/05/2016       17 891,16

EUR/DEV DEV/COT DEV/CFA DEV CFA
xxxxx xxxxx xxxxxx 1 EUR 655,957
1,1569                 1USD = 566,995 1 USD 602,365                                                        
1,4559                 1CAD = 450,551 1 CAD               474,367       

122,5300                 1JPY  = 5,353 100 JPY 556,693
0,7910                 1GBP = 829,244 1 GBP 864,421
1,0977                 1CHF = 597,574 100 CHF 62 580,12
16,7316                 1ZAR = 39,205 100 ZAR 4 076,81
11,0246                 1MAD =                           59,499 1MAD                  61,87
7,5013                 1CNY = 87,446 1CNY 90,07
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FIXING VENTE BILLETS (sans frais)

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
03 Mai 2016: 45,56

COURS INDICATIFS DES DEVISES
EN DATE DU 03/05/2016

DÉBUTÉS en 2013, les tra-vaux de construction de laMarina de Librevilles'étaient brutalement arrê-tés en juin 2014 pourcause de restriction budgé-taire. En 2015, après plu-sieurs études, legouvernement a finale-ment confié l'aménage-ment, le développement etla promotion de cet impor-tant projet immobilier auFonds gabonais d'investis-sements stratégiques

(FGIS), via sa filiale locale,la Façade maritime duchamp triomphal (FMCT).Les travaux de la Baie desrois (ex-Marina), qui est unprojet majeur d'aménage-ment et de requalificationde la ville de Libreville, ontrepris en décembre 2015. Située à quelques minutesde l'aéroport internationalLéon-Mba et placée sur unaxe routier et maritimestratégique, la Baie des roisjouit d'un emplacementidéal aussi bien sur le planrégional qu'international.Pour mener à bien lesditstravaux, le ministère duDéveloppement durable, de l'Économie, de la Pro-motion des investisse- ments et de la Prospective,le FGIS, le FMCT et la so-

ciété chinoise CHEC, ontsigné, hier, à Libreville, unaccord-cadre pour la miseen place d'un partenariatdes travaux d'aménage-ment et de développementdu projet, afin d'ériger auNord de la zone les pre-miers terrains constructi-bles du premier polderd'Afrique centrale. Seront érigés sur les cinqsite retenus, environ 205000 m2 de bureau, des lo-gements (500), des com-merces, des hôtels, unaquarium géant, un pôlebus et parking, une capitai-nerie et un port de plai-sance (150 bateaux). 

La Baie des rois n'est pasun simple quartier d'af-faires. C'est également unlieu d'histoire qui présentedes attractions aussi bienculturelles que commer-ciales. Sa proximité avecquelques parcs nationaux(Pongara et Akanda) enfont une destination cultu-relle et touristique. Ce sontdonc ces atouts que laFMCT compte vendre auxinvestisseurs. Les travaux d'aménage-ment du premier site, sisen face de Ipi 9, s'achève-ront en septembre 2016. 

Un quartier d'affaires, un lieu d'histoire 
Reprise des travaux de la Baie des rois (ex-Marina) 

Willy NDONG
Libreville/Gabon 

Les travaux de la Baie des rois ont repris depuis le
mois de décembre 2015.
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•L’Union : Après plusieurs
mois d’arrêt, les travaux du
chantier de la Marina de Libre-
ville vont finalement repren-
dre ?-Serge Mickoto : En septembre2015, les autorités gabonaisesont confié la promotion, le déve-loppement et l’aménagement duprojet de la Façade Maritime duChamp Triomphal au Fonds ga-bonais d’investissements straté-giques (FGIS), via sa filiale FMCT.Les travaux maritimes ont reprisen décembre 2015 et permet-tront une première livraison deterrain en septembre 2016, cequi marquera le début de laphase de commercialisation desterrains. Initialement, l’Etat de-vait réaliser l’ensemble des tra-vaux de remblais maritimesavant de transférer le projet à unaménageur. Considérant lescontraintes budgétaires et la vo-lonté du gouvernement deconcentrer ses efforts et res-sources sur la politique sociale, letransfert du Projet vers la Sociétéd’aménagement FMCT a été anti-cipé.
Quels sont les travaux qui ont
déjà été réalisés et ce qui reste
à faire ?-Les travaux du projet de la Fa-çade Maritime du Champ Triom-phal sont découpés en 3 phases.La 1 ère phase concerne les tra-vaux de remblaiement maritime,la 2e phase, les travaux de voi-ries, réseaux et aménagementsurbains, et enfin la 3e phase

concerne les travaux immobilierspar les promoteurs. La phase 1est à 60% d’avancement au glo-bal, et la zone Nord (face à J.Ebori) sera finalisée à 100% pourseptembre 2016. Les phases 2 et3 pourront alors commencer.Après la phase d’ensablementamorcée par l’ANGT, nous finali-sons actuellement les travauxmaritimes qui consistent en lapause de blocs de béton par desplongeurs pour finaliser le murde protection. A partir de sep-tembre 2016, nous commence-rons les travaux de VRD et serontainsi en mesure de proposer auxdifférents promoteurs-investis-seurs intéressés l’acquisition deterrains viabilisés prêts à l’em-ploi.
•Le Fonds gabonais d’investis-
sements stratégiques, via la
FMCT, est donc le nouveau par-
tenaire de l’Etat dans ce projet.
Mais quelle est réellement
votre expertise dans le do-
maine ?-L’Etat gabonais porteur du pro-jet d’aménagement du nouveauquartier de la Façade Maritimedu Champs Triomphal a souhaitétransférer la propriété dudit pro-jet à la société créée par le FGIS.Le projet, lancé en juin 2013, estle reflet de la volonté du gouver-nement d’attirer des investis-seurs internationaux etd’accroître la présence degrandes entreprises internatio-nales au sein de la capitale. Il apour ambition de représenter lavitrine du pays pour le reste dumonde. Le rôle de la sociétéFMCT est de finaliser les travauxmaritimes, de réaliser les travauxdes infrastructures, de voiries, de

réseaux … Mais aussi de com-mercialiser les parcelles auprèsde promoteurs immobiliers. Nosmissions sont de faire de ce pro-jet un quartier d’affaires d’enver-gure internationale, un quartierdurable et un quartier pour tous.
•Quelles sont aujourd’hui les
garanties quant à l’aboutisse-
ment final des travaux ?-Cette question est primordialeet vous avez raison de la poser.Les ressources de la SociétéFMCT sont issues de la vente desterrains à des promoteurs-inves-tisseurs qui bâtiront les projetsimmobiliers sur la base d’un pland’urbanisme imposé. Ainsi les re-cettes relatives à la vente des ter-rains devaient couvrir les coûtsde la finalisation des travaux ma-ritimes, des travaux d’infrastruc-tures, d’aménagement etd’exploitation de la sociétéd’aménagement FCMT. Nousavons signé hier un Accord-cadrede partenariat avec la SociétéCHEC concernant la réalisationdes phases 2 et 3. Mais la pre-mière des garanties est somme

toute la qualité et la réputationdes investisseurs. En l’occur-rence, CHEC est une société rom-pue à ce type d’exercice. Elle ad’ores et déjà été impliquée dansle même type d’investissementdans de nombreux pays à traversle Monde.
•Combien ce nouveau plan
d’investissement va-t-il coûter
à l’Etat ?-Comme je vous l’ai dit, les res-sources de la Société FMCT sontissues de la vente des terrains àdes promoteurs-investisseursqui bâtiront les projets immobi-liers sur la base d’un plan d’urba-nisme imposé. L’Etat continueraà appuyer le projet sans forcé-ment y participer financière-ment. Le projet prévoit de mettresur le marché 360 000 m2 de bâ-timents (bureaux, logements etcommerces) sur 10 ans. Ainsi lesrecettes relatives à la vente desterrains devaient couvrir lescoûts de la finalisation des tra-vaux maritimes, des travaux d’in-frastructures, d’aménagement etd’exploitation de la sociétéd’aménagement FCMT.
•A quand le début effectif des
travaux et la date de leur li-
vraison ?-Les travaux maritimes ont re-pris en décembre 2015 et per-mettront une première livraisonde terrain (10 Ha face à J. Ebori)en septembre 2016. A partir decette date, nous commenceronsles travaux de VRD afin de pou-voir proposer aux différents pro-moteurs-investisseurs intéressésl’acquisition de terrains viabili-sés prêts à l’emploi. Le projet de-vrait s’étaler sur 10 ans.

•Quelle est l’opportunité au-
jourd’hui, en ces temps diffi-
ciles, de relancer un tel projet
qui a suscité depuis son an-
nonce, des critiques négatives
dans l’opinion ? Qu’est ce que
l’Etat y gagne concrètement ?-« La baie des rois » est un projetambitieux, un quartier d’affairesde 40 hectares aux standards in-ternationaux qui permettra demettre en route la requalificationurbaine progressive de Libre-ville. C’est un projet moderne quiattirera de nouveaux investis-seurs à Libreville et donc per-mettra de créer des emplois.C’est un projet qui va offrir unelarge gamme de bureaux pour lesentreprises. « La baie des rois »doit permettre de donner unemeilleure visibilité sur l’échi-quier international à Libreville.Elle est en concurrence directeavec d’autres projets similairesdans le monde et en Afrique enparticulier. C’est est un projetd’avenir qui permettra de re-construire un centre ville plusdurable et mieux pensé pourdonner à la jeunesse gabonaisel’opportunité de grandir dans uncadre plus en phase avec lemonde actuel. C’est un quartierde loisirs, un quartier pour tous.La question n’est donc pas savoirce que l’Etat gabonais y gagne,mais plutôt de voir ce que les li-brevillois et plus largement lesGabonais vont y gagner : une villenouvelle. Enfin c’est égalementl’opportunité de donner un nou-veau tournant au tourisme auGabon avec un lieu chargé d’his-toire qui redonne son identité ànotre belle capitale.

…Serge Mickoto : � L’Etat continuera à appuyer le projet sans
forcément y participer financièrement �

Entretien avec le Directeur général du Fonds gabonais d’investissements stratégiques

Propos recueillis par
Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

Le directeur général du
Fonds gabonais d'Investisse-
ments stratégiques, Serge

Thierry Mickoto.
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